

La Palma de Cadiz

Diario político, mercantil, literario, industrial, científico, comercial y de anuncios.

Fundador: D. ANGEL MARÍA DE LUNA.

Oficinas: Veedor, 13.

Director: D. JUAN DE V. PORTELA.

SUSCRICION:
Doce reales al mes.

TODO POR CÁDIZ, Y PARA CÁDIZ TODO.

ANUNCIOS:
A precios convencionales.

LA PALMA DE CÁDIZ.

POLITICA DEL DIA.

Todos los temas, todas las conversaciones en los círculos políticos y los asuntos de que trata la prensa de todos matices son particularmente las evoluciones del Sr. Moret y el anuncio de lo que hará el Sr. Márto.

Conocido una vez el discurso del señor Moret, solo puede sacarse en claro, como consecuencia del mismo que el antiguo izquierdista quiere á todo trance concluir con el partido conservador coaligándose con este solo fin á las huescas que acaudilla el señor Sagasta.

Trátase, hoy por hoy, de una coalicion, cuyo fin principal, si nó el único, será derrotar á los conservadores para ocupar su puesto.

Y pregunta un apreciable colega: ¿Se conciertan los liberales para organizar sus falanges, aperechirse á la contienda y conquistar la opinion, ó simplemente para hacer una guerra sin cuartel? ¿Qué ofrecen al país? ¿Con qué credo se presentan los progresistas del señor Sagasta, los centralistas del señor Alonso Martínez y los demócratas del señor Márto? ¿Coinciden en algo? ¿Tienen un solo credo y forman una sola iglesia y reconocen un solo pastor? Pues si no es así ¿á dónde van?

Cierto que las líneas generales de la política, entre grupos afines, son buenas. Pero esas líneas, de las cuales ha hablado mucho el señor Moret en otra ocasion, no encierran un plan de conducta. El señor Márto y el señor Moret siguen adorando la Constitucion de 1869; el señor Sagasta y el señor Alonso Martínez no reconocen más Código que el de 1876: para aquéllos la forma de Gobierno no es sustancial y la democracia sí: para los otros la democracia es un accidente y la monarquía es la esencia: los primeros pretenden llevar á las leyes fundamentales el espíritu de la revolucion: los segundos buscan alianzas equitativas entre el pasado y el presente, entre la utopia y la realidad.

¿Cabe entenderse en puntos tan distintos? ¿Podrá el patriotismo, que no negamos al señor Moret, ni al señor Márto, horror esas diferencias?

No lo sabemos, pero juzgámoslo imposible. Y si es así, ¿qué vá á suceder? Que el señor Sagasta tendrá la benevolencia de los demócratas para batir á los conservadores; pero ni con carteras, ni con subsecretarías, podrá lograr que formen á su lado en un Ministerio de ancha base, como el que parece que se quiere formar cuando sea llamado al poder.

VIAJE REGIO.

Se ha recibido de Daimiel la siguiente carta dando cuenta del recibimiento hecho en aquella localidad á S. M. el rey:

Daimiel 16.

Aunque pobres, han sido muy entusiastas las demostraciones que esta villa, y en su representacion el

Ayuntamiento, ha improvisado en poco mas de 24 horas, para celebrar como le ha sido posible, la fausta venida de S. M. el rey.

Siguiendo las inspiraciones de todo el vecindario, se apresuró á hacer de su parte cuanto le fué posible en el corto tiempo de que disponia, preparando los objetos necesarios para el dormitorio que S. M. usó en la casa cazadero, y construyó en la carrera que habia de seguir el egregio viajero tres elegantes arcos de triunfo de diferentes órdenes arquitectónicos, y que respectivamente ostentaban los siguientes lemas:

- 1.º «Daimiel á su rey D. Alfonso XII.»
- 2.º «Viva el rey y su angustia familia.»
- 3.º «12 Diciembre. Recuerdo imperecedero á la venida de S. M.»

Otro bonito arco fué además levantado por el propietario vecino de esta localidad y sombrerero honorario de S. M., D. José Pintado, en el cual se veian perfectamente representados los atributos de la industria, de la agricultura y del comercio.

En el vestíbulo omnibus de esta estacion del ferrocarril que sirve á la vez para sala de espera de viajeros, almacén de equipajes y algunas mercancías, y que el Ayuntamiento no le creía, por tanto, en condiciones para recibir á S. M., se procuró improvisar una sencilla sala de descanso, que si no era digna del alto fin para que se destinaba, pudo, gracias á la actividad del Municipio, convertirse en un saloncito regularmente alfombrado y amueblado con sillones de terciopelo carmesí, adornado con grandes macetas y estando tambien alfombrado el andén hasta el mismo coche real.

No es cierto, como se ha dicho, que el señor gobernador civil de la provincia quedara en la estacion despues de saludar á S. M., sino que, en union del alcalde, le acompañó en un carruaje particular hasta el punto del embarcadero para las Islas, donde iba á tener lugar la tirada de patos, habiendo salido dicho señor gobernador á Alcazar de San Juan, á esperar el tren real, y haciendo lo propio cuando regresó á Madrid.

El Ayuntamiento en pleno, el señor gobernador eclesiástico de esta diócesis y el clero de la localidad, así como las autoridades judiciales de la misma, se hallaban en la estacion á la llegada de S. M., acompañándole el Municipio en toda la carrera, con su banda de música, hasta que salió del pueblo.

No terminaré estas mal pergeñadas líneas sin expresar que los diez guardas montados de este término municipal, con su jefe á la cabeza, iban todos debidamente uniformados con los trajes estrenados en el mismo día de la venida de S. M., los cuales acompañaron á la régia comitiva desde el momento en que llegó á la estacion del ferrocarril hasta su salida de la misma; así como tampoco omitiré la grandísima ovacion de que fué objeto nuestro querido monarca por las 6 ó 7.000 almas que salieron á recibirle, y que no dejaron de vitorearle con inefable júbilo por todo el cruce de la poblacion, tanto cuando se dirigía á las Islas, como cuando regresó de ellas, disparándose por toda la carrera infinidad de cohetes voladores. —A. C.»

NUOVA ORGANIZACION DEL CUERPO DE INGENIEROS.

El 15 del actual ha sido firmada por S. M. en Guadalupe la nueva organizacion del Cuerpo de Ingenieros, en la que si bien sus unidades orgánicas discrepan poco de la anterior, resultan, sin embargo, determinados conceptos que la hacen mas

completa en su aplicacion y desarrollo, una vez que abarcando los servicios hasta donde la especialidad del Cuerpo puede y debe llegar, se dota á éste de cuantos elementos necesita para acreditar su ilustracion y reconocida competencia.

Con la sola lectura del articulado aparecen á primera vista concretos y determinados dos conceptos de reconocida importancia: la organizacion de los regimientos de reserva y la de una Direccion técnica de comunicaciones militares que recoja y centralice cuanto se refiera á ramo tan importante en la guerra, conceptos ambos que descendidos hasta ahora en anteriores proyectos, reciben del actual señor ministro de la Guerra, forma práctica con ventajas del servicio y general aplauso del Cuerpo de Ingenieros.

La organizacion de los cuatro regimientos de reserva era una necesidad tan apremiante, que si otras razones no bastaran, serian suficientes para aconsejarla las de que todas las armas del ejército cuentan con reservas en proporcion de su activo, á excepcion del Cuerpo de Ingenieros, que aún no habia llegado á organizarse; pero como en este Cuerpo debian entrar por mucho para nutrir sus filas, los mozos que á mas de reunir condiciones físicas cuentan con la especialidad de determinadas artes y oficios, tal vez en ningún otro Cuerpo cabe mejor una necesidad tan reconocida hoy como indispensable en los modernos ejércitos, si en los días de la guerra han de alcanzar el máximo de su fuerza en proporcion correspondiente á los servicios de un ejército en campaña.

Otra necesidad que convenia regularizar hasta donde fuera posible, dados nuestros modestos recursos pecuniarios era, cuanto se refiere á comunicaciones militares. Sabido es que el Cuerpo de Ingenieros lleva en sí dos grandes principios constitutivos: el ataque y sitio de las plazas de guerra y el de facilitar comunicaciones rápidas entre un ejército, precursoras muchas veces del éxito de una campaña.

Los modernos adelantos acompañando la electricidad y aun la aerostacion á los progresos de la guerra, han iniciado una verdadera revolucion en tan importante asunto, haciéndose preciso para conseguir tan dignos resultados que presidida una misma direccion é inteligencia, que dejando esfera de accion independiente al Cuerpo, por lo que se relaciona con su marcha general, centralice y unifiquen bajo su mando cuanto referirse pueda á telégrafos, ferro-carriiles, pontones, aerostacion y palomas mensajeras; medios puestos hoy en práctica en las naciones europeas y que en determinados casos prestan reconocida utilidad en las operaciones militares.

El suprimido servicio del tren compuesto de las compañías de ferro-carriiles y telégrafos, ha sufrido tambien una variacion ventajosa con el aumento á un batallon de cada una de aquellas especialidades, encomendándose á la cuarta compañía del batallon de telégrafos lo referente á aerostacion, ínterin los medios de la Hacienda no permitan montar este servicio en la forma y modo que lo está en el extranjero, donde recientes ensayos acreditan un brillante porvenir en sus grandes aplicaciones.

En resumen, el Cuerpo de Ingenieros, al desarrollar sus servicios y mejorar su organizacion, merced á la incansable actividad del señor general Quesada, que no escasea medio alguno para plantear reformas meditadas, inspirándose no sólo en los antecedentes de su brillante oficialidad, sino en el juicio de ilustradas y competentes personas, ha conseguido una completa organizacion que á la vez que práctica y ventajosa para todos, responde á las ne-

cesidades de los modernos ejércitos, puesto que el Cuerpo de Ingenieros, tan modesto como inteligente y laborioso, tiene un señalado puesto en la parte científica de la guerra y en cuanto acredita la constitucion de un buen ejército.

LA REVOLUCION EN COREA.

Se ha recibido en Hong-Kong, dice el corresponsal del Times, despachos que anuncian haber estallado una rebelion en Corea durante una fiesta dada por el Rey al ministro de Inglaterra y á los demás agentes extranjeros. A una señal fueron asesinados el hijo del Rey y seis de sus ministros. La Reina desapareció.

Hubo una colision entre las tropas chinas y las japonesas. Los residentes extranjeros estan sanos y salvos. El cañonero inglés *Esperanza* ha llegado á Seoul. No se conocen los verdaderos motivos de la rebelion; pero sus consecuencias serán seguramente de gran interés para varias potencias.

Segun el corresponsal del Standard en Shanghai, han sido dispendiosos los viajes políticos que han originado la colision entre las tropas chinas y las japonesas.

La legacion del Japon fué incendiada y el ministro del Japon se vió obligado á retirarse á Chemulpo con todo su personal. El ministro de China en el Japon, que se encuentra en Shanghai, ha recibido de Pekin orden de marchar inmediatamente á Seul para proceder á una informacion.

Resulta de estas noticias que el conflicto tiene un carácter esencialmente político, y es una de las consecuencias de la lucha secular, entre China y el Japon por la supremacia sobre Corea, y que el Rey se ha echado en brazos de los japoneses.

No parece, sin embargo, que éstos hayan obtenido la ventaja, pues de otro modo no se hubiera retirado su agente diplomático á Chemulpo, el puerto de Seul situado sobre el río Han en el término de la gran navegacion.

LA VENTA DE LOS MUEBLES DE MADAME JUDIC.

No hace mucho aplaudíamos á Mad. Judic, la inimitable actriz francesa. Su viaje fué una serie de triunfos. Pero al volver á París la comediante, se encontró heroína de un drama: Por una bicoca, por no pagar unos cuantos miles de francos, la curia ha sacado á pública subasta su precioso hotel con todos sus recuerdos y bellezas.

¡Pobre Mam'zelle Nitoucho!

Pero la racha pasará, y con su talento dramático volverá á conquistar otra fortuna.

Segun las noticias que toma *El Dia* de los periódicos franceses, Mad. Judic habia creado, pieza por pieza, su morada, encontrándose en los menores detalles el capricho y la imaginacion de la artista.

El hotel es del más puro estilo del siglo XVI. En la fachada monumental, se destaca el gran balcón de piedra labrada, y la puerta, claveteada con grandes clavos de Toledo, parece que va á dejar paso á la litera que conduce á la castellana.

Cuando se entra en la morada se encuentra el visitante transportado á la época del Renacimiento. El vestíbulo luce en el suelo un primoroso mosaico y las paredes están cubiertas de tapices de Folletín: la escalera es de madera tallada, y está iluminada por vidrieras de colores del siglo XVI.

En el piso principal está el salón y la galería de cuadros. El salón es monumental y resultaría frío sin una chimenea de tres metros de larga, donde puede arder un bosque de leña. La gran ventana abierta sobre la calle, está cerrada por una vidriera de colores, digna de una catedral de la Edad Media y firmada por Champingneille. El techo, de gran altura, está pintado de azul y oro; se abren sobre el salón tribunas y todos los muebles son de un gusto severo; toda la estancia está envuelta en una semi-hoscuridad mística.

De ella se sale para entrar en la galería abierta á todos los espendores de la luz del Mediodía. Los muros desaparecen tras los cuadros, en los zócalos se alzan los bronces y de trecho en trecho vitrinos llenas de artísticos objetos recogidos por la Judic en sus viajes ó en sus excursiones á los almacenes de los anticuarios, donde es una parroquia muy atendida.

Hay allí encajes antiguos, guipuras del tiempo de Enrique III, joyas de otras épocas, cuyo valor fabuloso ha revelado el reciente inventario, marfiles, jarrones, Sajonias sin rival, variedad infinita de la orfebrería rusa, miniaturas del siglo XVIII, cristales de roca, la apoteosis, en fin, del bibelot.

El techo, pintado por Clairin, representa a la Judic en todos los papeles que ha creado. Se podría titular «Quince años ó la vida de una diva.»

De la galería se pasa por un pequeño corredor al jardín de invierno lleno de plantas tropicales y con pinturas que representan los alreos de París.

Por muebles, un monumental piano de Erard con un tapiz de terciopelo de Génova y divanes y cogenes muy bajos. La luz entra por el techo velado por un transparente de seda de la India.

En el cuarto de dormir es donde se revela más lo que podríamos llamar el estilo de la artista. Las tapicerías a punto de aguja y los bordados los ha hecho ella misma con un trabajo de Panélope, que no deshace su obra; el color dominante es el rojo oscuro; el techo monumental de columnas salomónicas se alza sobre una estrada y sus colgaduras son de encaje de Venecia antiguo.

Contiguos están los cuartos de sus hijos: el del varon, copiado del castillo de Enrique IV, en Ban, y el de la niña, del más puro estilo Luis XVI.

El segundo piso se compone de extensas habitaciones, con sencillas cortinas de muselina blanca, y grandes armarios de medera al rededor de las paredes.

Allí están colodas por riguroso orden cronológico todos los trajes teatrales de la artista.

LA CONFERENCIA DE BERLIN.

Tenemos noticias particulares y fidedignas de las sesiones celebradas el 12 y 13 del corriente por la comision de las ocho potencias. En la del 12 han quedado aprobados los proyectos de actas de navegacion separadas del Congo y del Níger, con la excepcion de algunos puntos de detalle.

En la sesion del 13 se dió lectura de los proyectos de actas sobre libre navegacion en el Congo y en el Ni-

ger que deben someterse a la aprobación definitiva de la conferencia. En el relativo al Congo se introdujo a petición del plenipotenciario español una modificación importante estableciendo claramente la irresponsabilidad absoluta de los Gobiernos contratantes respecto de los empréstitos que, bajo la garantía de los impuestos que cobre, contraiga la comisión internacional del Congo, sin que dichos Gobiernos hayan celebrado espontáneamente pactos especiales de garantía.

En seguida el barón de Lambert, segundo plenipotenciario belga, encargado de redactar el informe que con dichos proyectos ha de presentar a la comisión de las ocho potencias a la conferencia, leyó la minuta del informe, que fué aprobada.

La subcomisión anglo-belga-alemana, encargada de dar a la proposición anglo-americana sobre la cuestión de la neutralidad del Congo una redacción que todas las potencias puedan aceptar, no había llegado todavía a ponerse de acuerdo. El día 16 firmó Inglaterra el tratado de reconocimiento de la Asociación Internacional Africana.

Los trabajos de la conferencia seguían en suspenso, y en dicho día, ni se reunió la conferencia ni la comisión.

La conferencia dejó de reunirse por no haber terminado todavía su informe Mr. de Lambert.

La razón de no haberse reunido la comisión no era tan clara. Invitaba Francia a tomar parte en la subcomisión de redacción encargada de enmendar la proposición norteamericana relativa a la neutralidad de los territorios, declinó la invitación, a fin de conservar toda su libertad cuando se discuta esa proposición.

También se creía que una de las causas del aplazamiento de la discusión, pudiera ser el deseo de no abordar la cuestión de la neutralidad de los territorios antes de que interviniera un acuerdo sobre la cuestión de las reivindicaciones territoriales de la Asociación.

Esta cuestión parece ser objeto de tratos activos entre los representantes de Francia y los de la Asociación.

EL MARQUES DE STA. CRUZ DE MARCENADO

De La Correspondencia de España, llegada anoche:

«Esta mañana se ha verificado con gran solemnidad, en la real basílica de Atocha, la función religiosa para conmemorar el segundo centenario del natalicio del insigne general y escritor don Alvaro de Navia-Osorio, marqués de Santa Cruz de Marcenado.

El rey ocupaba su asiento bajo rico dosel, junto al presbiterio, vistiendo uniforme de capitán general, con el Toison y la banda de San Fernando. La reina y las infantas presenciaron la solemnidad en la tribuna reservada.

Ofició el patriarca de las Indias y pronunció un notable discurso, haciendo resaltar las virtudes cívicas, militares y cristianas de aquel, en cuyo honor se hacía la fiesta y que descolló por sus conocimientos y estudios sobre organización de los ejércitos.

La capilla de música de Palacio interpretó magistralmente la misa en sol del maestro Zabaiarre y el Gloria de la misa en la del mismo autor y el ayudante con variaciones del número 6 de Haydn.

Han asistido los ministros de la Guerra y de Marina, el general marqués de la Habana, los generales Echagüe, Blanco, duque de Vistahermosa, Gaset, San Roman, O'Ryan, Terreros, Lopez Dominguez, Palacios, Daban, Cea, Arroquia, Barges, Ruiz Alcalá, Goñi y otros muchos oficiales generales.

El elemento civil representábalo don Luis Vidart, vizcondes de Paredes y de Revillagigedo, el vizconde de Campo Grande y algunos más.

Daban la guardia de honor los alumnos del cuerpo de estado mayor.

En la entrada del templo hallábase formado un zaguante de alabarderos y una compañía de Mallorca.

El templo estaba magníficamente decorado, de terciopelo encarnado con franjas de oro, y lucía una espléndida iluminación.

En la fachada interior había profusión de banderas y cartelones con las inscripciones siguientes: *Letras. Asturias.—Orán.—Armas.*

En el centro del átrio velase un artístico trofeo simbolizando las diferentes armas del ejército.

En el exterior había también banderas y armas, colocadas con gusto artístico.

Terminada la función, las músicas de Mallorca, Ingenieros, Artillería, Canarias, Wad-Rás, Ciudad Rodrigo, Arapiles y Manila, formando un total de 400 músicos y 100 cornetas, interpretaron perfectamente la marcha del *Profeta*, dirigida por el músico mayor del regimiento de Mallorca, como más antiguo, Sr. Escudrani.

La concurrencia a la función religiosa ha sido distinguida y numerosa.

El cerrillo de San Blas y la esplanada de Atocha ofrecían muy animado aspecto por la mucha gente que aprovechaba la magnificencia del día oyendo las notas del *Profeta*.

Los reyes y las infantas fueron conducidos a la real basílica en carretelas a la gran Daumont.

Acompañaba a S. M. el rey el señor duque de Sexto.

En conmemoración del centenario del marqués de Santa Cruz de Marcenado, se verificará mañana a la una de la tarde una revista de las fuerzas de esta guarnición.

Las tropas formaran en batalla apoyando la cabeza de la primera división de infantería en la Cibales y continuarán por los paseos de Recoletos, Castellana é Hipódromo.

S. M. el rey, acompañado del ministro de la Guerra, capitanes generales y directores de las armas, después de recorrer la línea se situará frente a la fuente de Neptuno para presenciar el desfile.

El centenario del natalicio del marqués de Santa Cruz de Marcenado se solemniza en el día de hoy con los siguientes festejos:

A las once de la mañana; gran función religiosa en la basílica de Atocha, con asistencia de sus magestades y altezas reales. Oficiará de pontifical, el reverendo patriarca de las Indias, y hará el panegírico del insigne escritor militar el reverendo padre Cámara, obispo auxiliar de Madrid.

Las bandas militares, todas unidas, ejecutarán a la llegada de la real familia, la magnífica é inspirada marcha del *Profeta*.

A las seis de la tarde; gran retreta. Saldrá de palacio, organizándose en la plaza de la Armería, y recorrerá las calles Mayor, Puerta del Sol, Carretas, plaza del Angel, de Santa Ana, Príncipe, Carrera de S. Jerónimo, Sevilla y Alcalá, hasta el ministerio de la Guerra, donde será disuelta.

A fines del mes actual someterá el señor ministro de Marina a la aprobación de S. M., según nuestros informes, la colección de convenios internacionales, leyes y reglamentos para el servicio de la Armada, formada por el negociado de legislación del citado departamento.

Este trabajo es fruto de concienzuda revisión y cotejo de cuanto se ha legislado durante mas de un siglo de continuas transformaciones, y en él quedan cumplidas y en armonía cuantas disposiciones afectan a la marina.

La colección empezará a regir en 1.º de Enero de 1885, y viene a satisfacer una imperiosa necesidad en la necesidad en la Armada.

La tarea ha sido impropia y pesada, a quien ha sabido dar cima a tan importante empresa.

Correo general.

Madrid 19 de Diciembre.

La Gaceta de hoy contiene la disposición siguiente:

Presidencia.—Real decreto declarando mal formada una competencia promovida entre el gobernador de las Baleares y el juez de primera instancia del distrito de la Lonja de

Palma de Mallorca.

Marina.—Reales decretos nombrando interventor de Marina del depósito del Ferrol al ordenador de Marina D. Francisco Franco; relevando del cargo de ayudante de dones al capitán de fragata D. Camilo Acuña y Echevarría y nombrando en su lugar al teniente coronel de infantería de Marina D. Juan José de la Mita; disponiendo cese don Buenaventura Pilon en el cargo de oficial primero del ministerio y nombrando para dicho cargo a D. Canuto Arana y Echevarría.

—Ya han parecido los cinco hombres que faltaban en la tripulación del vapor *Carranza*.

Esta grata noticia fué comunicada ayer a Bilbao por el cónsul de España en Londres al armador de dicho buque.

Aquel vapor se hallaba en el puerto de Cowes con toda su tripulación a bordo.

TELEGRAMAS.

París 18.

Los despachos oficiales recibidos por diferentes Gobiernos de Europa confirman la noticia de la gran revolución que ha triunfado en Corea.

Londres 18

El *Pall-Mall-Gazette* asegura hoy que median en estos momentos negociaciones entre Portugal y Alemania para la cesión a esta última potencia de la bahía de Lagoa (Africa Austral).

Dicho periódico dá mucha importancia a este hecho el cual en su concepto está relacionado con los proyectos del príncipe de Bismarck de proteger la Zululandia y la república de Transwal contra los ingleses.

La posesión de la indicada bahía por los alemanes sería de gravísimas consecuencias para la colonia británica del Cabo de Buena Esperanza.

Roma 18.

Una real orden fechada ayer autoriza la importación de trapos y ropas usadas procedentes de España con tal de que hayan sido previamente desinfectados.

Variedades

OBRAS DE MÉRITO

Llamamos la atención de las personas versadas en el estudio de la Botánica y de las que tienen afición a esta ciencia, sobre el anuncio de algunas obras del Doctor don Miguel Colmeiro que insertamos a continuación.

Entre las muchas publicaciones de este eminente naturalista a cual más importantes por su originalidad é interés para los botánicos de nuestro país figuran en primer término las indicadas uniéndose a esto la circunstancia de hallarse casi agotadas las ediciones.

Creemos hacer un verdadero servicio a nuestros lectores recomendándoles la adquisición de dichas obras.

Obras publicadas por D. Miguel Colmeiro y de las cuales restan pocos ejemplares.

—*Curso de botánica* ó elementos de Organografía Fisiología Metodología y Geografía de las plantas con la clasificación y caracteres de sus familias é indicaciones acerca de sus propiedades y usos, segunda edición.—Madrid 1871. Dos tomos en octavo mayor con numerosas figuras: 18 pesetas.

Esta obra que abraza todas las partes del estudio de los vegetales es un completo resumen de las lecciones explicadas en el Jardín Botánico de Madrid por el autor, que no piensa hacer una nueva edición.

Diccionario de los diversos nombres vulgares de muchas plantas usuales ó notables del antiguo y nuevo mundo, con la correspondencia científica y la indicación abreviada de los usos é igualmente de la familia á que pertenece cada planta.—Madrid 1871. Un tomo en 8.º: 5 pesetas.

Es complemento del *Curso de botánica*, aunque independiente del mismo, y puede serlo de cualquiera otro curso ó tratado.

Esta obra contiene muchas biografías de médicos y farmacéuticos distinguidos por sus conocimientos botánicos.

Enumeración de los criptógamos de España y Portugal Forma un tomo en 8.º compuesto de dos partes: I Acrógenas: Helechos Equisetáceas Rizocarpeas Licopodiáceas Mgos Hepáticas II Telógenas: Hongos Liqueños Golemeáceas Algas.—Madrid 1867-1868; 7 pesetas y 50 céntimos.

Es el primer cuadro general de las plantas criptógamas observadas en la Península é Islas Baleares La enumeración de las fanerógamas de España y Portugal completará en su día el conocimiento de nuestra vegetación espontánea.

Exámen de las encinas y demás árboles de la Península que producen bellotas con la designación de los que se llaman mes-

los.—Sevilla 1851 Un folleto en 4.º: una peseta

De otras obras existen todavía bastantes ejemplares

La Botánica y los botánicos de la Península hispano-lusitana Estudios bibliográficos.—Madrid 1858 Un tomo en 8.º mayor: 4 pesetas:

Sección local y general.

Memérides de hoy.

1375. Muere en Toscana el célebre babilonio Boccaccio.

1560. El Maestrazgo de Montesa se incorpora a la corona de Castilla.

1578. Muere el pintor español Juan de Juanes.

1808. Levanta Napoleón el campamento de Chamartin a una hora de Madrid, y con su ejército de ochenta mil hombres se interna en Castilla la Vieja.

1817. Nace en Málaga el distinguido poeta dramático don Tomás Rodríguez Rubí.

1847. Inauguración en Sevilla del gran teatro de San Fernando.

Calendario de Flora.

DICIEMBRE.

Florece los narcisos, almendros, jacintos, sencillos tempranos, la flor de páscua, violetas sencillas, alguinas salvias, lanas, camelias, hibiscus, eleboros, lucillos, heliotropos, nísperos del japon y algunas verónicas. Se siembran las clases de semillas del mes anterior y se continúan haciendo las labores y limpia generales de los jardines.

Se cava y se abona con abundante estiércol bien pasado; se arrancan los tubérculos de dalias, los bulbos, cardos, se continúan haciendo las siembras de jacintos, tulipanes, crocus, gladiolus, anémomas, ranúnculos, ixias y otras varias, también se empiezan a sembrar las amarilis, junquillos, lilius y otras muchas clases de bulbos mas tardíos.

En este mes se debe empezar a podar los rosales y demás clases de plantas, árboles y arbustos, y se continúa practicando la importante operación de la poda hasta fines de Enero ó principios de Febrero; teniendo especial cuidado de empezar por aquellas variedades que brotan mas temprano en nuestro clima, limpiándolos de chupones y ramillas secas, operación que se puede hacer en cualquier época del año y mucho mas cuando se trata de árboles y plant. s resistentes. Se hacen los mugrones ó acomodos en general de todas las clases de plantas perenne y muy principalmente en las de tallos sarmentosos ó trepadores; también se hacen en Diciembre las multiplicaciones por estacas en las plantas de hojas caducas y en las demás especies que resisten al aire libre.

En los invernaderos se continúa haciendo las multiplicaciones bajo campana; se resguardan los coleus y begonias, regándolos muy poco, y reservándolos simplemente en nuestro terreno en cajoneras ó en invernaderos.

En las huertas se continúa también las labores en general, abonando perfectamente todo el terreno y con mas esmero aquel donde han crecido muchas plantas el verano y otoño anterior y han sido de riego, se arrancan las papas sembradas á principios de otoño; y se prepara el terreno para sembrar muy tempranas las de primavera.

Se trasplantan los frutales, las ensaladas de lechugas, flamenquillas, las acelgas y otras muchas; se siembran también las zanahorias, rabanillos, achicorias, coles de primavera y demás clases de hortalizas.

(R. H. A.)

La Infantil Gaditana.

—Como dijimos ayer, esta noche se inaugurará el Nacimiento que lleva aquel nombre, y al efecto ofrecemos a nuestros lectores el programa del espectáculo, que es como sigue:

Acto primero. 1.º Sinfonía.—2.º El Paraíso Terrenal.—3.º Las astucias.—4.º Las profecías.—5.º El ermitaño.—6.º Luzbel en el Averno.

Acto segundo. 1.º Los Desposorios de la Virgen y San José.—2.º Nuevas escenas de pastores.—3.º La anunciación a la Santísima Virgen.

Acto tercero. 1.º Palacio de Herodes.—2.º Cucharon y Centurion.—3.º San José y la Virgen pidiendo

posada.—4.º Divertidas escenas de pastores.—5.º Cucharen y Luzbel.—6.º La anunciación de los pastores.—7.º Adoración de Pastores.—8.º Transformación de Portal en Gloria.

El Nacimiento será exornado con luz magnesio, luces de bengalas y lluvia de fuego.

Acto cuarto. Las jocosidades de La tia Norica.

Acto quinto. Bailes por los tomates y juegos malavares.

Para turron.

—Con motivo de la celebrad de la próxima Pascua, la Ordenación de la Excm. Diputación provincial ha acordado abrir el pago de sus atenciones, correspondientes al presente mes, en los días y forma siguientes:

Día 22.—A los directores de los establecimientos de Beneficencia, para que abonen sus haberes a los empleados en los mismos.

Id. 23.—A los empleados de secretaría, contaduría, depositaría y secciones de cuentas, material de estas dependencias y gratificaciones.

Id. 24.—A los de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, con su material, arquitectos y delinquentes, y demás pensionados por la Diputación.

A los empleados de la Junta de Instrucción pública y de los fondos especiales del mismo ramo, inspector de escuelas, material de sus dependencias y mozo de la Biblioteca.

Enero del 85: día 2.—Al Instituto de Cádiz, Escuela Normal de maestros y maestras, Academia de Bellas Artes y Museo.

Id. 3.—Empleados facultativos de carretera, capataces y peones, y material de este ramo.

Id 5.—Proveedores de pan, carne y víveres, a los establecimientos de Beneficencia, y de medicina á la botica del hospital, y

Desde el día 7 en adelante se pagarán las demás obligaciones a la presentación de las cuentas respectivas, siempre que vayan debidamente formalizadas.

Ejercicios.

—Los de Jornaditas que vienen celebrándose en Santo Domingo, atraen diariamente, por su magnificencia, porción de fieles.

El capellan de dicha iglesia señor Medina se multiplica en el ejercicio de sus funciones.

Baillar.

—El conocido aficionado D. José Macias está preparando un elegante y espacioso local, en la calle Antonio Lopez, donde, desde el próximo primer día de pascuas, se darán reuniones de confianza de convite.

Le auguramos un buen éxito, porque las condiciones del local son escelesentes.

Neveria Italiana.

—El concierto de esta noche se ajustará al siguiente programa:

1.ª PARTE.

1.º Polka-mazurka *Antoniette*.—Bandon.

2.º Walses *La Infantil*.—Fossa: 3.º Danza *Pelando la pava*.—Jaarranz.

2.ª PARTE.

1.º Bolero *Postillon de la Rionja*.—Dridud.

2.º Tirolesa *D'Hobcknecht*.—Farhbach.

3.º Cuadrilla *Sylvia*.—Delebes.

Occurrencias.

—Hé aquí las habidas en la localidad desde las tres de la tarde del día 19 á igual hora del 20:

Fué detenido un individuo que se encontraba en estado de embriaguez en la plaza de Vireina, produciendo escándalo.

Lo fué otro por haber maltratado á una mujer en la calle de Peñaiba.

Asesinato.

A las seis de la madrugada de ayer lo fueron cinco jóvenes de 17 á 18 años de edad, que promovieron escándalo, negándose á pagar el gato hecho en una tienda de vinos en la plaza de los Descalzos.

Tres infracciones á las Ordenanzas municipales.

Audiencia.—La vista de la causa por lesiones que debió ayer tener lugar en la Sala segunda de esta Audiencia se suspendió por falta de uno de los procesados.

Fantoches.—Ya están empezadas las obras del Teatro de Fantoches que se han de instalar en la plaza de Mendez Nuñez.

Segun datos adquiridos es un es-

pectáculo que ha de tener mucha aceptación por parte del distinguido público gaditano...

Otacion.—D. José Lopez Rodríguez y D. Bartolomé Nudán Perpiñán...

Envío.—Se ha enviado á los pueblos de esta provincia las remesas de efectos timbrados...

En el almacén de Rentas Estancadas de Cádiz, se han hecho algunas operaciones en corto plazo...

Principal.—Mucho agradó al distinguido público que anoche asistió la chistosa zarzuela La cola del diablo...

La primera función por el célebre mano-flautista Sr. Rudoph tendrá lugar mañana.

Poseion.—El señor gobernador militar le dió el jueves de su destino al nuevo coronel del regimiento de Alava, señor Luserd.

De regreso.—Anoche á las once regresó de Torregorda el Regimiento de Artillería...

Nuevo periódico.—Ha visitado nuestra Redacción «El Eco Comercial» de Villagarcía.

Retencion.—Por la guardia municipal fué anteaer detenido en esta Cárcel, el súbdito marroquí Masís Biton...

El nuevocañon.—Las experiencias de Artillería verificadas anteaer comenzaron a las once de la mañana...

El blanco, situado a 225 metros de la boca del cañon, estaba constituido por 4 planchas de hierro...

El primer disparo se hizo con 100 kilogramos de pólvora prismática de una canal y proyectil perforante de 313 quilogramos.

Efectuóse el segundo disparo con 100 kilogramos de pólvora igual a la anterior. Fué perforado el blanco, quedando destruidas las planchas, madera y terraplén.

Con objeto de probar la resistencia del montaje, efectuóse un tercer disparo, por elevacion, siendo la inclinacion de la pieza de 17 grados.

Por último, se verificó un cuarto disparo con 80 kilos de pólvora, dirigido al pié del blanco...

Abrijo.—La comision municipal de Beneficencia ha distribuido entre los presos de la cárcel ochenta mantas.

Agotados.—Segun La Correspondencia de anoche, se ha agotado en la Direccion de Rentas los billetes para el próximo sorteo de Navidad...

Autorizacion.—Se ha concedido permiso para la constitucion del Centro Taurino, en esta capital.

Conduccion.—Por tránsitos de la Guardia civil, saldrán mañana conducidos desde esta ciudad, diez individuos, siete de ellos, con direccion a Cautu y los otros tres para Madrid, Medina Sidonia y Cangas de Tineo.

Belicias.—El lindísimo paseo de este nombre será amenizado esta tarde, de tren a cinco, por la excelente banda de Alava...

MISCELANEA.—Un niño cuenta á su hermano que ha tenido un sueño delicioso.

Soñó que se hallaba en la Confiatería Francesa y que comía á discrecion cuanto se le antojaba.

—¿Y yo?—pregunta el hermanito con ansiedad,—y yo comia tambien?

—No. El ausente se puso á sollozar.

Delante del escaparate de La Amargura:

Uno que forma parte del corro, pero que no es lerdo, siente una mano que se desliza en el bolsillo para aligerarle de peso.

El ratero, sorprendido, dice: —Perdone V., caballero; con este frío no sabe uno dónde resguardar las manos. ¡Mire V. cómo estoy de sabañones!...

Exámen de nociones de Agricultura en una escuela.

—¿Cuál es momento oportuno para coger las manzanas?

—Cuando el jardinero está de espaldas al manzano y el perro no está en el jardin.

Ungüento y Pildoras Holloway.—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus victimas pueden acudir al sistema de tratamiento del profesor Holloway...

La Emulsion de Scott, anunciada en nuestras columnas, es altamente recomendable. El Aceite de hígado de bacalao es indudablemente muy provechoso para las enfermedades que son comunes en este clima...

Superior a todas las aguas de Colonia es la legit ma Agua Florida de Murray y Lanman. Compónese de la destilacion perfecta de las más ricas flores del trópico cogidas en toda su lozanía.

SANTO DE HOY.—Sto. Tomás apóstol. SANTO DE MAÑANA. S. Demetrio y eps. mrs. JUBILEO.—En la iglesia parroquial de San Antonio. MAÑANA.—En la misma iglesia. Se manifiesta á las siete y media y se oculta á las cinco y media.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.—Sto. Tomás apóstol. SANTO DE MAÑANA. S. Demetrio y eps. mrs.

JUBILEO.—En la iglesia parroquial de San Antonio. MAÑANA.—En la misma iglesia. Se manifiesta á las siete y media y se oculta á las cinco y media.

SANTA IGLESIA CATEDRAL. Hoy predicará el Sr. Dr. D. Vicente Roa.

Parroquia de Ntra. Sra. del Rosario. El 30, despues del toque de Oraciones, se dió principio á los devotos ejercicios de las cuarenta Ave Marias en honra de la Santísima Virgen.

Iglesia de Santiago. Hoy, á las once de la mañana, se celebrará en dicho templo la funcion solemne á la Santísima Virgen en el misterio de su Concepcion Inmaculada...

Iglesia de San Francisco. La Venerable Orden Teresa celebra sus mensua es cultos en su Capilla propia de Ntra. Sra. de la Paz, establecida en dicha iglesia, hoy, á las ocho de la mañana, para asistir a la Misa y Sagrada Comunión.

JORNADITAS Parroquia de Ntra. Sra. del Rosario. El dia 18 dierón principio las misas solemnes de las Jornadas á las nueve de la mañana.

Parroquia de San Lorenzo. El jueves 18 empezaron las jornadas en dicho templo, cantándose variados y bonitos villancicos.

Iglesia de San Juan de Dios. El 18, despues del toque de oraciones, se dió principio en dicho templo a los piadosos ejercicios de Jornaditas, cantándose variados villancicos.

Oratorio de San Felipe Neri El 18 empezó á las ocho y media de la mañana el rezo de las Jornaditas.

Capilla de Ntra. Sra. de la Palma El 18 dierón principio, despues del toque de oraciones, los piadosos ejercicios de las Jornaditas cantándose variados villancicos.

Capilla de Ntra. Sra. de las Angustias El jueves 18, á las 11 de la mañana, se dió principio en dicha capilla á

las jornadas de la Santísima Virgen Maria y el patriarca Sr. San José de Nazaret á Belen con misa y villancicos cantados.

NOTICIAS OFICIALES.

GOBIERNO MILITAR DE LA PLAZA DE CÁDIZ.

Orden del 20 de Diciembre de 1884. Servicio para mañana.—Jefe de dia: el señor teniente coronel comandante de Alava D. Cristóbal Gomez Gonzalez.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS Estará abierto de diez de la mañana á tres de la tarde, en su domicilio Isabel la Católica, número 11, y la Caja de Ahorros los domingos de once á dos de la tarde.

Seccion mercantil.

MERCADO. SEVILLA 19.—Trigos fuertes del pais, de 38 á 43 rs. fanega.—Garbanzos gordos de 80 á 120.—Cebada del pais de 17 á 18.—Habas tarragonesas de 35 á 36.—Maiz de 46 á 47.—Alpista de 51 á 53.—Alverjones de 35 á 36.—Yeros á 60.—Altramuzos, de 37 á 38.

Seccion marítima.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 7 y 8 y pónese á las 04. 49. Sale la luna á las 9 y 34 de la n. Pónese á las 8 y 36 de la n.

Mareas de hoy. Pleamar, á las 4 y 11 de la m. Bajamar, á las 10 y 20 de la m. Pleamar, á las 4 y 28 de la t. Bajamar, á las 10 y 37 de la n.

Observaciones meteorológicas. Al Orto: N calmoso, despejado. Mediodia: N. idem, idem. Al Ocaso: N. idem, idem.

BUQUES ENTRADOS. De Vigo vapor español Francoli capitán Idoyaga con carga general.

De Málaga vapor español Luis de Guadra capitán Martín con carga general. De Sevilla vapor español Gadiz capitán González con carga general.

BUQUES SALIDOS. Para Vigo vapor español (Gifuentes capitán Melendez con carga general).

Para Vigo vapor español M Perez capitán Revorado con carga general. Para Sevilla vapor español María Gracia capitán Martínez con carga general.

Vapores de Segovia, Cuadra y Compañía. Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Feliú y Marsella.

Segovia. su capitán D. José Heredia, saldrá el viernes 26 de Diciembre, á las siete de la mañana. Admite carga y pasajeros.

Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona, San Feliú, Palamós y Marsella. El vapor español.

Cámara. su capitán don Federico Molins, saldrá el martes 23 de Diciembre, á las siete de la mañana. Admite carga y pasajeros.

Para Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón y Santander. El vapor español.

saldrá el miércoles 24 de Diciembre, á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros.

Para la Guayra, Puerto Cabello y Manacaibo. Si reune suficiente carg. tocará en est. puerto del 10 al 12 del próximo mes de Enero, para salir precisamente á los ocho dias el bergantín noruego.

Collega. Consignatarios, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp. Servicio regular de vapores entre Sevilla y Bilbao.

Salidas de Cádiz todos los viernes. Para Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander, Pasages, San Sebastian, Bilbao y Burdeos.

Triana. su capitán D. Roma de Boman, saldrá el viernes 26 de Diciembre, á las 4 de la tarde. Admite carga y pasajeros.

NOTAS.—Este vapor tiene la ventaja de llevar los pasajeros de proa bajo cubierta. Los billetes de pasaje se despacharán tambien el dia de la salida de los vapores en la acrosoria calle de la Aduana, esquina á la del Baluarte.

Se despacha, calle Murguía, 19, por D. José de la Viesca. Para Málaga, Almería, Gargalena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.

José Ramon. su capitán D. Santos Muñoz, saldrá el lunes 22 de Diciembre, á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros.

LA RIOJANA, Gran fabrica de chocolates a vapor de los señores Lopez hermanos. DIRECCION Y CASA PRINCIPAL, MALAGA. Calle de San Juan, números 34 al 38. SACURSAL N. CÁDIZ, Sacramento y Torre, número 32, Comestibles.

ARADOS MÁQUINAS AGRICOLAS. MÁQUINAS VINICOLAS. MÁQUINAS INDUSTRIALES. BOMBAS DE TODAS CLASES. MOTORES DE VAPOR. MOTORES DE VIENTO. PARSONS Y GRAEPEL (antes David B. Parsons) MADRID

COLEGIO de San Gerónimo, INCORPORADO AL INSTITUTO PROVINCIAL. Director DON JUAN DE V. PORTELA, Licenciado en Filosofía y Letras Bachiller en Sagrada Teología.

VAPOR EMILIA, Entre Gádiz y el Puerto de Santa María. Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz. HOY. 7 de la mañana. 12 de la mañana. 2:30 de la tarde. 3:30 de la tarde.

VAPOR S. ANTONIO Servicio diario entre Cádiz, Puerto Real, Carraca y el Dique de la Compañía Trasatlántica. Salidas de Pto. Real. Salidas de Cádiz.

VAPORES ESPAÑOLES ENTRE FRANCIA Y CADIZ. Linea de M. Saenz y C. Esta Compañía tiene establecido un servicio combinado vi semanal al paros transportes de París á Cádiz por la vía de Havre en solo diez dias.

COTIZACIONES DE LA BOLSA. PARIS 18. 3 por 100 francés. 78:30 6/0. 4 1/2 por 100. 108:70 0/0. Obligaciones de Cuba. 472:50 0/0. Conciudadadas inglesas. 92: 5/8.

